
Sanidad supera las 29.000 pruebas PCR realizadas entre el personal del SCS

Se han constatado 586 pruebas con resultado positivo desde el 31 de enero, lo que supone el 1,8% de los más de 31.000 trabajadores de los centros sanitarios

La Consejería de Sanidad ha dado un importante impulso en las dos últimas semanas al plan especial de cribado de la COVID-19 entre el personal del Servicio Canario de la Salud (SCS) y ha superado las 29.000 pruebas realizadas de reacción en cadena de la polimerasa (PCR). El total acumulado de casos en personal sanitario (incluyendo sociosanitario y personal de centros privados) desde el inicio de la crisis hasta hoy es de 586 casos. De estos, bajas laborales en el SCS han sido 541, de los que ya están de alta e incorporados a su actividad laboral 388 y quedan de baja 153. El personal del SCS contagiado supone el 1,8% de las 31.000 personas que supone la plantilla del SCS.

En total, se han sometido a pruebas PCR 21.581 trabajadores y trabajadoras de los más de 31.000 efectivos con que cuenta el SCS, lo que eleva la cobertura del cribado al 69,6% de la plantilla. Esta cobertura ha aumentado del 42% al 69,6% en los doce primeros días de este mes, en los que se han realizado 8.171 PCR en los laboratorios de Microbiología hospitalarios.

Los 586 casos confirmados suponen sólo el 2,7% del personal que se ha sometido a estudio hasta el 12 de mayo, lo que se traduce en que el 97,3% de los trabajadores a los que se les ha realizado al menos una prueba dieron resultado negativo.

En toda España, el Ministerio de Sanidad ha constatado que más de 41.000 sanitarios han dado positivo en COVID en esta pandemia, lo que supone que los profesionales canarios representarían un 1,4% de los sanitarios contagiados en todos el país.

De las más de 29.000 pruebas realizadas (29.309), del orden de 19.575 fueron a profesionales de categorías sanitarias, el 66,7%, fundamentalmente a personal facultativo y de enfermería, y las 9.734 restantes, el 33,2%, a trabajadores de las categorías no sanitarias, celadores, personal administrativo y de gestión y servicios de los hospitales, centros de Atención Especializada y de la red de Atención Primaria.

Asimismo, los 586 casos en los que se ha confirmado el contagio del virus causante de la COVID-19 representan el 1,9% del total de pruebas PCR realizadas, lo que supone que el 98% de las determinaciones ha tenido un resultado negativo.

Resultados por hospitales

Los resultados de los cuatro hospitales universitarios, de acuerdo al porcentaje de plantilla sometida a estudio hasta esta semana, son los siguientes:

En el Hospital Universitario de Canarias, en Tenerife, se han realizado pruebas PCR a 4.731 trabajadores de un total de 5.321 efectivos, lo que supone que el cribado se ha extendido al 89% de la plantilla.

Se han constatado 122 resultados positivos que, en relación a los efectivos del hospital, representan el 2,2% y respecto al número de test realizados (4.731), el 2,5%.

De los 122 positivos, 24 se corresponden a PCR positivas y 98 a IgG positivas.

En el Hospital Universitario Nuestra Señora de Candelaria, en Tenerife, se ha sometido a pruebas de detección a

5.263 trabajadores de 6.432 efectivos totales, lo que supone que el 81,8% de la plantilla ha sido cribada.

Este hospital es el que ha realizado hasta el momento un mayor número de PCR y test de anticuerpos a trabajadores (14.961 pruebas). El número de PCR positivas ha sido de 415, si bien el número de trabajadores considerados casos confirmados según criterios epidemiológicos es de 188 (2,9% de la plantilla).

En el Complejo Hospitalario Universitario Insular-Materno Infantil de Gran Canaria se han realizado pruebas a 5.509 trabajadores, sobre un total de 5.800 efectivos, lo que supone que, hasta el momento, el cribado alcanza el 94 por ciento de la plantilla. Este Complejo prevé finalizar el cribado de su personal durante la próxima semana.

Se han obtenido 66 resultados positivos, tanto con PCR como con test de anticuerpos, que representan el 1,1% de la plantilla.

Por lo que respecta al Hospital Universitario de Gran Canaria Dr. Negrín, ha realizado pruebas de detección de coronavirus a un total de 1.913 trabajadores de un total de 4.389 efectivos, lo que se traduce en una cobertura del 43,5% de la plantilla.

Se han constatado 25 casos positivos, 19 con PCR y 6 con test de anticuerpos, que representan el 0,5% del total de efectivos del hospital y el 0,7% de los 3.257 test realizados (1.764 PCR y 1.493 test de anticuerpos).

Atención Primaria

En la Gerencia de Atención Primaria de Tenerife se han sometido a pruebas 3.075 trabajadores, de un total de 3.375 efectivos, lo que eleva el cribado al 91,1% de su personal.

Las pruebas han tenido como resultado 62 PCR positivas que suponen el 1,8% del total de efectivos de la Gerencia y el 2% del número total de test realizados.

En la Gerencia de Atención Primaria de Gran Canaria se han realizado pruebas de detección a 2.225 trabajadores, sobre un total de 3.400 efectivos, lo que extienden el cribado hasta el 65,4% de la plantilla.

El número acumulado de trabajadores de esta Gerencia con resultado positivo en las pruebas desde el inicio de la epidemia es de 36, que incluye 3 casos con PCR+ detectados durante el cribado. Sobre el total de efectivos, los 36 casos suponen el 1% .

Las tomas de muestras se están realizando en los centros de salud de referencia de los profesionales o en los dispositivos específicos habilitados por COVID-19.

Gerencias de las islas no capitalinas

Respecto a las gerencias de las islas no capitalinas, en la Gerencia de Servicios Sanitarios de Lanzarote se han realizado pruebas de detección a 1.481 trabajadores (PCR y test rápidos), lo que extienden el cribado al 59,2% de sus efectivos (2.500 trabajadores).

Se han constatado 11 profesionales positivos en coronavirus, que representan el 0,4% de la plantilla.

Los 11 casos que dieron positivo ya están dados de alta y se corresponden a 8 efectivos del Hospital Doctor José Molina Orosa, 2 del Hospital Insular de Lanzarote y 1 efectivo de un centro de salud.

En la Gerencia de Servicios Sanitarios de Fuerteventura se han realizado pruebas a 1.115 trabajadores, de un total de 1.492 efectivos, lo que representa el 74,7% de la plantilla.

De estos 1.115 efectivos, 901 son sanitarios y 214 pertenecen a categorías no sanitarias.

Se han constatado 3 casos positivos en coronavirus por PCR, que suponen el 0,2% de la plantilla y del total de PCR realizadas (1.040). Este hospital ha realizado, asimismo, 1.110 test de anticuerpos.

La Gerencia de Servicios Sanitarios de La Palma ha finalizado el estudio de cribado entre los 1.530 efectivos que componen su plantilla, con un resultado de 5 trabajadores positivos en coronavirus, de categorías sanitarias y no sanitarias, que representan el 0,3% de la plantilla de la Gerencia.

En la Gerencia de Servicios Sanitarios de La Gomera se han realizado pruebas PCR a 426 trabajadores, de una plantilla que supera los 500 efectivos, por lo que el cribado se eleva al 85,2%.

Se han constatado cuatro resultados positivos en 3 trabajadores, que representan el 0,6% del total de efectivos y el 0,7% de los cribados.

En cuanto a la Gerencia de Servicios Sanitarios de El Hierro, se ha cribado al 100% de la plantilla, más de 250 trabajadores, sin ningún resultado positivo en coronavirus.

Esta Gerencia ha realizado más de 300 pruebas PCR que ha extendido, además de a su personal, a trabajadores de seguridad, del transporte sanitario, centros sociosanitarios y pacientes.

NOTA: La suma de casos está por encima del total notificado de positivos con PCR debido a que algún trabajador se marca en dos registros distintos por la movilidad laboral de los mismos, a duplicidades en pruebas diagnósticas o a errores de registro que se están depurando.